

Non-seulement on ne sait pas tout ce qu'elle fait, mais on ignore généralement les sacrifices admirables, les dévouements héroïques auxquels cette maison doit sa naissance et son existence au Canada, à Montréal en particulier.

---

### Madame Gamelin fondatrice de l'Asile de la Providence.

Qu'il est doux dans son Dieu de renfermer son cœur,  
Comme un parfum dans l'or pour en garder l'odeur,  
D'avoir son but si haut, et sa route tracée !

LAMARTINE.

**NAISSANCE DE MADAME GAMELIN. — SA JEUNESSE. — SON ESPRIT DE FOI ET DE CHARITÉ. — SON MARIAGE. — MORT DE SON ÉPOUX ET DE SES ENFANTS. — SON PLEUX VEUVAGE. — LES CONSEILS DE MONSIEUR. — SON DÉVOUEMENT POUR LES VIEILLES FEMMES ET LES ORPHELINES. — SES PREMIÈRES COMPAGNES. — SECOURS IMPORTANTS DES DAMES PATRONNESSES — 1837-38 — VIE RELIGIEUSE DE MME GAMELIN — SA MALADIE, SA MORT.**

Emilie Tavernier, qui devait plus tard devenir Madame Gamelin, naquit à Montréal le 19 février mil huit cent. Son père Antoine Tavernier, (1)

---

(1) Voici quelle est l'origine de la famille Tavernier. Julien Tavernier est la souche première de la famille Tavernier de Montréal. L'extrait de son mariage porte qu'il était alors âgé de 29 ans, et fils de François Tavernier, marchand de laine, et de défunte Marie Marchand, ses père et mère, de la paroisse St-Jacques de la ville et Diocèse d'Amiens, France. Il vint à Montréal en qualité de colon (on ne sait en quelle année). Il eut pour fils Julien Tavernier, Sergent de la Compagnie d'infanterie de Monsieur le Chevalier de la Corne, qui fut marié à Montréal, le 15 Mai, 1749, à Ma-